Fecha Sección Página 16

# Alto Poder

#### Por Manuel Mejido

- ▶ Martí y Vargas, voz de los mexicanos ante las autoridades
- Pasaron 100 días del acuerdo de seguridad y nada cambió
  - Policías municipales, las más corruptas y olvidadas: Sodi
- ▶ En Coahuila piden aplicar pena de muerte a secuestradores

lejandro Martí al hablar ante el presidente Calderón, gobernadores, legisladores y secretarios de Estado, en Palacio Nacional, exigió a las autoridades policíacas: "si no pueden, renuncien". En ese momento se convirtió en el líder de quienes reclaman la erradicación de la violencia, la impunidad y la corrupción, al través de la aplicación justa de las leyes.

Sólo una persona con los millones de Alejandro Martí pudo decir de frente a los funcionarios públicos en la reunión de ese 21 de agosto: "no sigan ocupando las oficinas de gobierno. No sigan recibiendo un sueldo por no hacer nada, porque eso también es corrupción".

La frase del papá del niño Fernando Martí, secuestrado en junio pasado, fue gritada por el pueblo durante la marcha contra la inseguridad el 30 de agosto en las principales ciudades de la república. Con la exigencia del empresario y luego de la reunión del Consejo Nacional de Seguridad y la tumultuaria manifestación, nada cambió.

Previo a las protestas, Nelson Vargas, influyente hombre del deporte nacional, hizo pública su exigencia para la liberación de su hija Silvia Vargas Escalera, secuestrada el 10 de septiembre de 2007. Hasta la fecha se desconoce el paradero de la joven y, a pesar de que la familia aportó pruebas de los presuntos responsables, no se ha logrado la detención de nadie. Incluso, uno de los sospechosos detenidos se fugó del Hospital de Xoco en la Ciudad de México.

Al cumplirse un año de la des-

aparición de su hija, el enojo de Nelson Vargas fue aún mayor cuando le preguntaron su opinión sobre la falta de pruebas en las investigaciones de la Procuraduría General de la República para esclarecer el caso. "Lo que no tienen es madre", respondió el exfuncionario de la administración foxista.

El pasado viernes 28, a 100 días de la firma del Acuerdo Nacional por la Seguridad, la Legalidad y la Justicia, el procurador General de la República, Eduardo Medina Mora, y el secretario de Seguridad Pública Genaro García Luna, hicieron oídos sordos a las peticiones de Martí, ignoraron a Nelson Vargas, y únicamente hablaron de sus cifras alegres.

Ambos personajes se volvieron parte fundamental de la lucha ciudadana que reclama justicia y no puede gritar a los altos funcionarios todo lo que quisieran.

## CUMPLIDOS 7 POR CIENTO DE LOS ACUERDOS

Pasada la "celebración" de los 100 días establecidos para que el Gobierno de la República presentara avances en 74 puntos acordados y se dieran muestras claras de cumplir con su labor, algunos participantes expresaron a Alto Poder su opinión acerca de los resultados ahí presentados.

María Elena Morera, presidenta de la organización civil México Unido Contra la Delincuencia, señaló que: "los reportes y las estadísticas de los funcionarios no fueron suficientes, porque ni siquiera se cumplieron los 10 primeros puntos, siete por ciento de los acordados para resolver el problema en 100

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 4 \$ 26280.00 Tam: 1314 cm2 AMIRALRIOS

| Fecha      | Sección | Página |
|------------|---------|--------|
| 06.12.2008 | Primera | 16     |

días...En algunos rubros, como las detenciones de delincuentes, fueron positivos..."

Sólo cifras entrega la burocracia, pero resultan difíciles de creer porque ellos mismos las elaboran y no existen datos de organismos no gubernamentales o internacionales que sirvan de comparativos. El pueblo aún no advierte mayor seguridad en las calles, a pesar de las innumerables detenciones que a diario difunden los noticieros televisivos en cadena nacional.

Según datos presentados por Monte Alejandro Rubido, secretario ejecutivo del Sistema Nacional para la Seguridad Pública, en lo que va del año se han perpetrado 943 secuestros. Entre el 21 de agosto, cuando se firmó el Acuerdo, y el 28 de noviembre pasado, transcurridos 100 días, fueron plagiadas 237 personas.

Los delincuentes se burlan de las autoridades y demuestran que tienen

mayor capacidad de organización, mejores sistemas de comunicación y suficientes informantes al interior de las corporaciones policíacas que les reportan de manera oportuna cualquier operativo.

Ese día en Palacio Nacional, la Secretaría de Seguridad Pública ubicó al centro del país como la región con el mayor número de secuestros, liderado por el Estado de México y secundado por el Distrito Federal y Baja California.

Antes de la firma del Acuerdo, sólo en Campeche no se tenía reporte de ningún secuestro. Según el informe gubernamental, hasta el mes pasado, las entidades más seguras aumentaron. Ahora también son Sonora, Chiapas, Nayarit, Yucatán y Tlaxcala.

### GOBIERNO FEDERAL VS. ORGANIZACIONES CIVILES

Las cifras entregadas por las instituciones policíacas en que reportan una disminución en el número de secuestros fueron aceptadas por los diversos organismos asistentes. Pero María Elena Morera señaló que: "los resultados no bastan. Mientras

carezcamos de estructuras judiciales fuertes, en cualquier momento pueden reaparecer los vicios actuales o registrarse otro incremento en los delitos..."

En años anteriores bajaron las denuncias por secuestro, pero durante el 2007 se acrecentaron. Las cifras de México Unido Contra la Delincuencia indican que entre 2006 y 2007, de las 32 entidades, en 20 se elevó el número de plagios, en 10 disminuyó y en dos (Nuevo León y Yucatán) no se denunció ningún secuestro.

Los mexicanos no tienen la cultura de la denuncia porque desconfían de los jueces, ministerios públicos, los policías y todos los órganos encargados de impartir justicia. Ni siquiera en el procurador o secretario de Seguridad Pública creen.

Para Alto Poder también habló Demetrio Sodi de la Tijera, presidente de la ONG Ciudadanos en Red, quien observó algunos cambios en la conducta del pueblo y de los burócratas entre el 21 de agosto y el 28 de noviembre.

El excandidato panista a jefe de Gobierno de la Ciudad de México señaló que: "es difícil 'moralizar' a los policías en 100 días. Sin embargo, se registraron importantes avances como mayor conciencia y más compromiso de los funcionarios de todos los niveles de gobierno, tanto municipal como estatal y federal. Pero, sobre todo, aumentó la exigencia ciudadana a la erradicación de la inseguridad..."

Desde la marcha de junio de 2004, los mexicanos aprendieron a organizarse. Ahora reclaman más seguridad a sus vidas y bienes. El apoyo ciudadano a Martí y a Vargas son una muestra de que el pueblo busca líderes que puedan representarlos y encarar a la autoridad, siempre resguardada y bien protegida.

Para Sodi de la Tijera, la administración calderonista tomó decisiones difíciles que siempre evitaron gobiernos anteriores, "sólo que sus resultados aún no se ven reflejados entre la ciudadanía", porque los delitos que se combaten corresponden exclusivamente al ámbito federal, como el narcotráfico y el crimen organizado.

#### POLICÍAS MUNICIPALES LAS MÁS CORRUPTAS

Continúa en siguiente hoja

De acuerdo con Demetrio Sodi, el



**DEMETRIO Sodi.** 

índice delictivo aumenta entre cinco y seis por ciento anuali una tasa muy elevada considerando que en los últimos tres años el presupuesto para seguridad aumentó 85 por ciento, el mayor de todos lo rubros, según Agustín Carstens, secretario de Hacienda.

Solamente entre el 2008 y el 2009 la cifra pasó de 82 mil millones de pesos a 107 mil. Un aumento de 25 mil millones, cuando los recursos para la Universidad Nacional Autónoma de México crecen anualmente entre mil y dos mil millones y en ocasiones se reduce.

Si año con año el Gobierno de la República destina más dinero a las corporaciones policíacas y de procuración de justicia como una medida para acabar con la delincuencia, ¿por qué no logra erradicarse la violencia, la corrupción ni la impunidad en el país y los mexicanos no advierten mejoras en la seguridad pública?

Sodi de la Tijera considera que la raíz del problema: "se ubica a nivel municipal, de colonia o delegación...", porque la Constitución establece que son los policías municipales los encargados de garantizar la seguridad pública, de proteger al ciudadano.

Analizando la estructura de las corporaciones policíacas que vigilan las calles, se encontrará que son las menos controladas. Es decir, quie-

Página 2 de 4

| Fecha      | Sección | Página |
|------------|---------|--------|
| 06.12.2008 | Primera | 16     |

nes tienen más contacto con los delincuentes y los ciudadanos gozan de plena impunidad.

Para Demetrio Sodi: "Se requiere canalizar más recursos a las policías municipales, no a las estatales y menos a las federales. Además, debe haber una mayor vigilancia a los recursos públicos destinados a los alcaldes y gobernadores..."

El gobierno calderonista comenzó a cubrir sus obligaciones, aunque algunas veces contradictorias o a medias, pero el gabinete de seguridad olvida que nadie conoce mejor las calles, las colonias, a los ciudadanos y delincuentes que el policía de barrio.

Demetrio Sodi señaló que: "las policías municipales son un desastre. Están mal entrenadas, mal capacitadas, mal seleccionadas, mal pagadas y con niveles de corrupción escandalosos..."

Coincidiendo con Sodi, la presidenta de México Unido Contra la Delincuencia, María Elena Morera, consideró que: "se debe analizar si desaparecen las policías municipales y si se dejan sólo las estatales. Debemos repensar bien el tema, porque de acuerdo con la Constitución, es a los municipios a quienes les corresponde cuidar la seguridad pública. Pero carecen de estructuras sólidas, sus bases son muy débiles y sus elementos fácilmente sobornables..."

Al paso que van las negociaciones en el Congreso y con los miembros de la Policía Federal Preventiva y la Agencia Federal de Investigación enfrentados, aún no se sabe si habrá una sola policía federal o continúan las tres que operan actualmente.

#### MEDINA MORA RECONOCIÓ IMPUNIDAD EN LA PGR

Deben reconocerse las buenas intenciones y mejores decisiones que ha tomado la administración calderonista para combatir al crimen organizado y al narcotráfico, pero también es necesario señalar los graves errores cometidos, como haber sacado al Ejército a las calles sin un programa establecido ni con reglas claras sobre su labor de cooperación

e investigación, para no duplicar funciones o invadir las que son propias de la PFP, la AFI o la PGR.

El martes pasado, el procurador General de la República, Eduardo Medina Mora reconoció que: "Acotamos la discrecionalidad, acotamos por consecuencia la capacidad de cometer errores y la corrupción es un error, pero es un error doloso que se da no sólo por la proclividad de alguien a realizar una conducta impropia sino, sobre todo, porque el sistema se lo permite, porque el sistema a veces se lo induce", manifestó.

Lo señalado por Medina Mora es cierto, porque la vieja estructura priísta estableció el soborno para que los funcionarios públicos tuvieran un ingreso económico extra y no

se quejaran por los bajos salarios. Los panistas prometieron acabar con todo viejo vicio heredado del tricolor, pero hasta la fecha poco o nada han hecho.

El actual modelo de procuración de justicia y de seguridad pública permite a los policías y ministerios públicos corromperse, por lo cual, a pesar de que se ha modificado el Código Penal Federal, los vicios continuarán, porque los funcionarios públicos son los mismos que fueron formados bajo gobiernos priístas y hasta panistas.

El diputado tricolor César Duarte, presidente de la mesa directiva del recinto de San Lázaro, reconoció que: "La corrupción sacó al PRI de Los Pinos. No la incapacidad para gobernar...". El PAN puede dejar el Gobierno de la República por incapaz.

#### HUMBERTO MOREIRA POR LA PENA DE MUERTE

A pesar de que el 75 por ciento de los mexicanos está de acuerdo en que debe legalizarse la pena de muerte por violación, secuestro y rapto de menores, el viernes 30 de noviembre el gobernador de Coahuila, Humberto Moreira, fue criticado por enviar al Congreso local una iniciativa de

Continúa en siguiente hoja

reforma para aplicar la pena capital a quienes cometan esos delitos.

Algunos críticos rechazaron la propuesta de Moreira Valdés porque "matar" no solucionaría los delitos de secuestros o violaciones, ya que las instituciones encargadas de impartir justicia están corrompidas hasta la médula.

En "fast track" los diputados en Coahuila aprobaron el martes por la noche la propuesta de reforma enviada por el mandatario local, pero algunos legisladores federales panis-



CÉSAR Duarte.

tas como Gustavo Madero (quien se comporta como sacristán de templo pueblerino), consideraron que Humberto Moreira podría ser destituido por promover la pena de muerte en el Código Penal estatal.

Para que entre en vigor la aplicación de la pena capital en Coahuila, los diputados federales deben analizar, discutir y aprobar, o en su caso rechazar, para modificar la Constitución Política que prohíbe ese castigo.

Consultado por Alto Poder, el jurisconsulto Jorge Eduardo Pascual señaló que: "es inconstitucional que los legisladores de San Lázaro pretendan enjuiciar al gobernador Moreira, porque cada mandatario local tiene el derecho constitucional de presentar las propuestas y modificar sus códigos y leyes locales, siempre y cuando no contravengan la Carta Magna."

Los representantes populares temen presentar propuestas controvertidas, por temor-a que los electores no les favorezcan con el voto en las urnas. Nada más cobarde que actuar

Página 3 de 4

| Fecha      | Sección | Página |
|------------|---------|--------|
| 06.12.2008 | Primera | 16     |

de esa manera.

Es momento de proponer, discutir y aprobar reformas que beneficien al pueblo. De igual manera es necesario implementar programas eficaces para la prevención del delito, crear un padrón delincuencial y de expolicías compartido entre las corporaciones municipales, estatales y federales.

Podrán pasar 100 días más y volverán a sentarse los funcionarios públicos a leer sus cifras, pero mientras el pueblo no se sienta seguro, de nada valdrán las estadísticas, ni la simulación.

## NOTICIAS EN CORTO

Los tiempos de la política en México han cambiado. Se acabó el tapadismo del PRI, aunque se lo he-

redó con muchas fallas el PAN Pero de todas formas, todos los aspirames a puestos de elección popular trabajan abierta y anticipadamente en sus precampañas. Aunque el gobierno de Chihuahua se cambia en el 2010, ya inició la carrera por la candidatura. José Reyes Baeza terminará su labor, hasta ahora muy buena, y necesita un gran relevo para que el estado siga adelante. El PAN se ha desprestigiado por sus malos gobiernos y falta de probidad. El PRD apenas tiene presencia en el norte del país. La lucha, pues, será entre priístas. Los aspirantes con más posibilidades son, en primer lugar, Héctor Murguía, exalcalde de Ciudad Juárez, en donde tiene muchos simpatizantes, goza de popularidad y tiene el apoyo del sector empresarial. Le sigue Oscar Villalobos, secretario de Desarrollo Social en el gobierno de Reyes Baeza, y hombre con poca experiencia

en asuntos políticos. En tercer lugar se ubica César Duarte, diputado muy destacado en el ámbito nacional por su buena labor en el Congreso, pero con poca presencia en Chihuahua. La carrera ya empezó. \*\*\* Ante el secretario de Comunicación y Transportes, Luis Téllez, el gobernador de Tamaulipas, Eugenio Hernández Flores anunció importantes inversiones en todos los sectores productivos. Según información de David Rivera, de la Gestoría Social Regional Integrada, como testigos de honor estuvieron de Coahuila, Humberto Moreira; de Chihuahua, José Reyes Baeza; de Colima, Jesús Silverio Cavazos; de Oaxaca, Ulises Ruiz Ortiz; de Veracruz, Fidel Herrera Beltrán; de Nuevo León, José Natividad González Parás; de Hidalgo, Miguel Angel Osorio Chong, y de Campeche, Jorge Carlos Hurtado Valdés; además de Manlio Fabio Beltrones y Beatriz Paredes. El gobierno tamaulipeco estuvo bien representado por Alejandro Etiene Llano, presidente del Supremo Tribunal de Justicia de Tamaulipas. \*\*\*

#### -- 00000 --

Ante la crisis económica surgida en Estados Unidos que afecta al mundo e impacta en mayor medida a los sectores desprotegidos de la población en México, el senador priísta, Carlos Jiménez Macías, se pronunció por impulsar la exportación de productos mexicanos y el intercambio económico con Sudamérica, la Unión Europea y los países asiáticos como China e India. El senador Jiménez Macías, quien este lunes ofrecerá su segundo informe de labores como senador por San Luís Potosí, en su calidad de presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores Asia-Pacífico e integrante de las Comisiones de Relaciones Exteriores y Relaciones Exteriores Europa, estimó que el gobierno mexicano debe emprender acciones que aseguren ingresos en divisas para aliviar la falta de recursos en el mercado interno por la recesión en Estados Unidos, principal comprador de los productos mexicanos. Al referirse a la gira que realizó el presidente Felipe Calderón por Perú, Chile y Argentina, Jiménez Macías estimó que es indispensable iniciar un acercamiento comercial con Sudamérica, sin embargo, lo consideró insuficiente y urgió a iniciar contactos económicos con China e India, países cuyo crecimiento en los últimos años ha sido espectacular. \*\*\* En los últimos cinco años, Las Vegas, Nevada, diversificó e incrementó el número de turistas que concurren anualmente. Actualmente, buscan nuevos visitantes y promover al estado como un centro de negocios. Desde hace cuatro años, México cuenta con una representación de Las Vegas al través de la empresa Adnova, la cual realiza una tarea extraordinaria para que más mexicanos visiten ese centro turístico. La importancia de Las Vegas ya no se limita al juego, como lo explicó Adriana de la Torre, directora de Adnova: "ofrece a sus 39 millones de visitantes al año, además del centro de convenciones, 136 mil habitaciones a precios que van desde 30 dólares hasta mil dólares por noche...". Para más información pueden consultar en www.visitlasvegas.com \*\*\* Y hasta la próxima semana, en este mismo espacio.

mejido@elsolemexico.com.mx